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如果问浙江省衢州市常山县的特
产是什么？这里的百姓一定会告诉
你：Ž常山胡柚žʪ

2023年年末，常山县常住人口26.7
万人，当地却有10万人从事这Ž一只
果ž产业ʪ

这Ž一只果ž，是当地百姓实实在
在的Ž致富果žʪ2023年，Ž一只果ž产
业总产值突破45亿元，带动全县从业
人员增收12亿元以上ʪ

过去，胡柚曾是山间野果，如今却
如何成为不断出圈的Ž共富金果ž？
Ž这与当地15任县委书记久久为功，努
力让这一国家地理标志产品走出大山
密不可分ʪž常山胡柚产业发展中心副
主任汪丽霞指着满山的果树说道ʪ

近年来，常山县坚持系统思维ʩ创
新打法，开辟新赛道，致力深加工，充

分挖掘胡柚多重价值，实施Ž一果三
用，三产联动ž，走出一条全产业链ʩ全
价值链ʩ全创新链高质量融合发展
之路ʪ

Ž胡柚全身都是宝 ！ž浙江艾佳
果蔬开发有限责任公司董事长钦韩
芬深以为然，青果状态是中药原料，
黄果状态是水果，皮可以熬煮，果可
以鲜吃ʪ

Ž前几年，企业新建了胡柚榨汁灌
装生产线，不断研发饮料新品，引进了
先进的设备和工艺，进一步提升胡柚
的深加工水平ʪž钦韩芬说ʪ

当地另一家知名企业ŸŸ浙江柚
香谷控股股份有限公司在2020年推出
公司拳头产品Ž宋柚汁ž，随后迅速Ž出
圈žʪ今年年初，公司启动了柚香谷香
柚三产融合产业园，集休闲化ʩ智能化
于一体，进一步推进农文旅深度融合ʪ

Ž一只果ž在常山被Ž吃干榨尽ž：
围绕Ž饮ʩ食ʩ健ʩ美ʩ药ʩ香ʩ料ʩ茶ž八

大类系列产品定位，当地企业先后开
发了胡柚膏ʩNFC胡柚汁ʩ双柚汁ʩ胡
柚青果茶ʩ衢枳壳冻干片ʩ精油面膜等
96款精深加工产品，深加工率达到45%
以上，加工产值达到36亿元ʪ

Ž这些深加工产品的推出，大大增
加了胡柚鲜果的消耗，提升了胡柚销
售价格，带动了我们的增收ʪž当地胡
柚种植大户樊利卿高兴地说，Ž以前胡
柚收购价只有每斤5到6毛钱，现在可
以卖到每斤3元钱ʪž

不仅如此，当地的企业和农户还
深度与浙江大学ʩ浙江工业大学等合
作，提高种植效益ʪ樊利卿就与浙江
大学的教授在他的500多亩胡柚种植
基地，推进了Ž柚园生态循环养殖研
究ž，引入了土鸡饲养ʪ

Ž土鸡吃虫吃草，粪便还能作为有
机肥ʪ在胡柚林里长大的土鸡，以及
土鸡蛋还能卖到农副市场ʪž樊利卿
说，仅这一块的创新就能一亩增收1万

元，如今胡柚和土鸡饲养的年净利润
可达到200万元至300万元ʪ

近年来，常山创新实施Ž幸福庭
院ž工程，即面向全县符合条件的低收
入农户，为每户免费种植一棵可当年
成活ʩ次年投产的实生胡柚大树ʪ胡
柚树资产确权到户，所得收益全部归
农户ʪ

Ž一只果ž延伸出来的价值远不止
于此ʪ以胡柚为鲜明标识，常山打造
Ž一份常礼žU系列农特产品区域公用
品牌，打响Ž一切为了Už城市品牌，持
续举办ŽUU音乐节žŽ赏花问柚ž等
活动ʪ

兴果富民，不仅为当地发展注入
活力源泉，更增添了乡村的人气ʪ

Ž我们有信心将Ż一只果ż进一步
做成Ż大产业ż，为百姓致富加油，扎实
推进乡村全面振兴ʪž常山县委书记王
永明说ʪ

新华社杭州12月7日电

智能喂料系统ʩ自动饮水系统ʩ自
动追光系统ƀƀ位于辽宁省沈阳市法
库县的禾丰食品股份有限公司养殖场
内，21万只白羽肉鸡享受着好生活ʪ

白羽肉鸡是常见的肉鸡品种，吃
得少ʩ长得快，生产效率高，更适合快
餐和大众消费ʪ

Ž我们养的白羽肉鸡除了供给本
地，约有50%运往外地，鸡腿ʩ鸡胸肉等
鸡肉加工产品最远出口到日本ʩ韩
国ʪž禾丰食品股份有限公司养殖事业
群助理总监张健说ʪ

辽宁是白羽肉鸡养殖大省ʪ记者
近日采访发现，作为省内重要的白羽肉
鸡养殖基地，沈阳积极建设白羽肉鸡优

势特色产业集群ʪ据沈阳市农业农村
局统计，今年以来，沈阳白羽肉鸡存栏
量ʩ出栏量ʩ屠宰量均居全国前列，预计
全年全产业链产值可达百亿元ʪ

Ž我在南京买到正宗沈阳鸡架
了！ž南京姑娘赵蕊去年到沈阳旅游
后，一直对鸡架念念不忘ʪ近日，她惊
讶地发现，南京市玄武区开了一家来
自沈阳的熏拌鸡架小店，吸引了许多
消费者排队购买ʪŽ老板说他家的鸡架
都是从沈阳运来的ʪ怪不得味道这么
正ʪž赵蕊说ʪ

无论是在北京开了连锁店的路记
沈阳鸡架，还是开到重庆的沈阳烤鸡
架小吃摊，沈阳鸡架正迅速Ž占领ž许
多人的胃ʪ

鸡架的火爆是沈阳白羽肉鸡Ž走
出去ž的一个缩影ʪ近年来，沈阳聚焦

白羽肉鸡产业，吸引众多上下游企业
集聚，拥有国家级龙头企业7家，产业
集群效应不断放大ʪ目前，沈阳产出
的白羽肉鸡产品已销往全国25个省

（自治区ʩ直辖市）ʪ
在沈阳辽中昊明禽业有限公司的

孵化中心，每年约有6000万枚种蛋被
孵化，孕育出健壮的鸡苗ʪ

辽宁昊明食品集团有限公司产业
链负责人李闫介绍，这个孵化中心是
昊明集团在沈阳地区白羽肉鸡全产业
链项目中的重要一环，与集团旗下的
饲料厂ʩ养殖园区ʩ屠宰加工厂及副产
品深加工厂构成了完整的产业集群ʪ
Ž今年以来，沈阳辽中昊明禽业有限公
司共生产鸡肉产品20万吨ʩ肉鸡出栏
量达2400万只，总产值约19.2亿元，其
中有75%运送到省外ʪž李闫说ʪ

Ž沈阳养殖的白羽肉鸡肉质好ʩ口
感佳，我们一直从沈阳采购鸡肉产品ʪž
江西一家食品加工企业负责人表示ʪ

走进禾丰食品股份有限公司的白
羽肉鸡生产加工车间，一只只新鲜的
整鸡悬挂在传输链上缓慢滑动，随着
分割ʩ切块ʩ装袋ƀƀ鸡腿ʩ鸡架等产
品不断下线，在称重式分级机和全自
动控温控湿系统等自动化设备的助力
下，生产加工效率大大提高ʪ

沈阳市农业农村局市场与信息化
处处长刘作军表示，除加强良种繁育
体系建设，沈阳还鼓励企业开展精深
加工ʩ开发高附加值产品，推进品牌建
设与市场推广ʩ提高产品竞争力，推动
白羽肉鸡产业从传统粗放型养殖向集
约化ʩ智能化管理加速迈进ʪ

新华社沈阳12月7日电

沈阳的Ā一只鸡ā

如何孵出百亿元产业链
新华社记者 于也童

Ā一只果ā撬动富民Ā大产业ā
新华社记者 张璇 孔令杭

Ž每天都来这买早餐，很方便！ž早
晨6点多，山东临沂沂河新区皇山路的
Ž邻里市集ž上已聚集了不少人ʪ在一
个烧饼摊后面，摊主正在拈边ʩ擀匀ʩ撒
芝麻ƀƀ不一会儿，一炉热气腾腾的烧
饼出锅，引得排队的顾客争相购买ʪ宽
阔的皇山路上，两侧摊位整齐有序ʪ

Ž过去，这里环境Ż脏乱差ż问题十
分突出ʪž沂河新区城市管理局党组书
记ʩ局长朱崇峰告诉记者，几个月前，皇
山路上小商小贩占道经营ʩ乱设广告

牌ʩ破坏公共设施等问题频发，附近居
民普遍反映油烟ʩ噪音等问题影响日常
生活ƀƀ

如何让摊贩和居民都满意？
Ž今年5月，我们在皇山路南侧林荫

下打造出一处约400平方米的Ż邻里市
集ż，免费提供给摊主摆摊ʪž朱崇峰说，
这既方便了周边居民生活，又解决了流
动经营者生计问题，附近居民投诉量也
大幅减少ʪ

随着城乡一体化发展，一些农村居
民进入城区居住，但不少人在老家仍有
土地，常常会在社区临时售卖一些自家
吃不完的瓜果蔬菜ʪ还有一些菜农ʩ果

农，也会在收获季到城区售卖蔬果，乱
摆摊ʩ占道经营的问题也随之而来ʪ

为此，沂河新区城管局联合社区打
造了多处Ž果蔬小集ž，引导菜农规范经
营ʪ在广安路一处Ž果蔬小集ž，摊主于
金近一边帮着顾客装菜，一边乐呵呵地
说：Ž以前到处跑，乱摆摊，现在有地方
了，感觉心里很踏实ʪž

小摊点连着大民生，也体现着城市
管理的温度ʪ目前，临沂市城市管理局
已打造Ž邻里市集žŽ果蔬小集ž等便民
服务摊点140个，帮助16000余人灵活
就业ʪ

今年以来，兰山区探索开发智慧城

市管理Že兰码ž平台，全区167处临街商
铺便民服务点ʩ428处便民早餐点ʩ90处
Ž三修一配ž便民服务点等全部纳入Ž便
民地图ž，方便居民查找ʪ

兰山区城市管理局执法一科科长张
春贵说：Ž环卫工人ʩ外卖送餐员ʩ快递员
等户外工作者，可以通过平台实时查询
附近的便民设施，就近获得相关服务ʪž

Ž下一步，我们将继续践行为民服
务理念，努力彰显出临沂城市管理的温
度和烟火气，为广大市民群众提供更多
看得见ʩ摸得着的实惠ʪž临沂市城市管
理局党组书记ʩ局长朱凤华说ʪ

新华社济南12月8日电

小摊上的城市管理温度
üü山东临沂打造便民摊点见闻

新华社记者 刘铮 贾云鹏

12月7日拍摄的告庄西双景星
光夜市Ǒ

夜幕降临，位于云南省西双版
纳傣族自治州景洪市的告庄西双景
星光夜市流光溢彩ǐ游人如织Ǒ作
为第一批国家级夜间文化和旅游消
费集聚区之一，告庄西双景星光夜
市近年来通过布局综合性旅游业
态ǐ推出精品夜间商业产品ǐ打造特
色文化体验活动等举措，为西双版
纳文旅发展注入新动能Ǒ

新华社记者 胡超 摄

西西双双版版纳纳：：

夜夜经经济济激激发发

文文旅旅新新动动能能

12月7日，游客在告庄西双景星光夜市观看歌舞展演Ǒ 12月7日，游客在告庄西双景星光夜市选购特色商品Ǒ

本报综合消息

上海：2026年全面实现5G规模化应用

Ā盆景ā渐变Ā风景ā！江苏城市更新由
起步探索转向持续深入推进

安徽着力提升Ā都市圈ā辐射带动力

聚焦Ā高水平ā 蓄势Ā高能级āüü浙
江加快推进Ā开放强省ā建设

上海Ā人形机器人ā获设计智造最高奖

安徽：做好粮食流通监管 守住管好
Ā江淮粮仓ā

上海口岸入境外国人同比翻番

杭州加快推进Ā四好农村路ā2.0版建设

新华社北京12月7日电（记者 韩
佳诺 谢希瑶）商务部全国家电以旧
换新数据平台显示，截至12月6日24时，
2963.8万名消费者购买8大类家电产品
4585万台，带动销售2019.7亿元，其中
一级能效产品销售额占比超过90%ʪ

近期，各地深入开展家电以旧换
新工作，政策效应进一步显现ʪ全国
家电以旧换新销售额突破1000亿元用
时79天，从1000亿元到2000亿元仅用40
天，更新消费潜力加速释放ʪ

各地一视同仁支持不同规模ʩ不
同所有制ʩ不同注册地企业参与政策ʪ
例如，重庆11次增补政策参与企业，销
售门店由1318家增至9053家；四川动态
调整企业名单，目前销售企业6482家，
回收企业2121家ʪ

各地简化资金审核环节，优化补
贴申领方式，减轻政策参与企业垫资
压力ʪ例如，湖北按照Ž每天一审核ʩ
两天一公示ʩ一周一拨付ž要求，确保
企业垫资时间最长不超过7天；河南郑
州依托政务平台Ž郑好办ž组建专班，
通过数智化手段提高审核效率；山西

围绕加快资金兑付制定专门政策，实
行滚动清算，主动为企业纾困解难ʪ

各地改造提升废旧家电回收网
络，便利消费者交售旧机，推动形成
Ž去旧更容易ʩ换新更便利ž有效机制ʪ
例如，吉林组织61家回收企业，300余台
回收车辆，完成收旧购新近40万台；北
京设置10211个废旧家电家具等大件垃
圾投放点，基本做到居住小区（村）全
覆盖；湖北搭建公共服务平台，为消费
者提供以旧换新一站式服务ʪ

各地密切跟踪家电以旧换新领域
存在的风险隐患，加强全流程监管，做
好风险防控，有力保障资金安全ʪ目
前，全国10余个省份发布加强监管相关
通知ʪ四川市ʩ县两级开展联合执法
监督；河南新乡成立10个督导组，开展
大回访活动；贵州省级平台建立交易
预警处置机制ʪ

商务部有关负责人表示，下一步，
将指导地方抢抓岁末年尾消费旺季，
充分释放家电以旧换新政策效应，不
断激发家电市场活力，确保家电以旧
换新工作平稳有序推进ʪ

新华社武汉12月8日电（记者 王
自宸 闫睿）12月8日上午10时40分，随
着G6803次列车从荆门西站始发前往
汉口站，荆门至荆州高速铁路正式开
通运营，Ž九省通衢ž湖北实现Ž市市通
高铁žʪ

8日一大早，72岁的荆门市民刘明
德和老伴赶到荆门西站，拍照打卡站
内外景观ʪŽ我们今天坐高铁去武汉看
儿子ʪ以前坐绿皮车要将近4个小时，
现在坐高铁只要1个半小时左右，太方
便啦！ž刘明德说ʪ

荆荆高铁穿越江汉平原，衔接国
家中长期铁路网规划Ž八纵八横ž之一
的呼南通道ʪ线路全长77公里，北起荆
门市，连接沪渝蓉高铁ʩ襄荆高铁，南

至荆州市，连接汉宜铁路ʪ全线设计
时速为350公里，为双线高速铁路ʪ

中铁第四勘察设计院集团有限公
司荆荆高铁设计负责人杨毅说，全线
桥梁比例约84%，有效节约用地ʪ同时
综合考量生态影响因素，保护好沿线
绿水青山ʪ

荆荆高铁是湖北省全资建设的第
一条时速350公里的高速铁路ʪ湖北铁
路集团荆荆铁路公司副总经理方立辉
说，荆门市接入全国高铁网，补齐了湖
北中部区域综合交通体系短板，将便
利沿线人民出行，辐射带动周边地区
经济发展，对促进长江中游城市群高
质量发展ʩ推动中部地区崛起具有积
极意义ʪ

新华社天津12月7日电（记者 张
建新 白佳丽）入冬后降温期，多地呼
吸道疾病高发ʪ为更好保障儿童健
康，儿科专家给出了详细的家庭用药
指导ʪ

天津市儿童医院呼吸科主任医师
徐勇胜表示，儿童出现呼吸道感染后，
用药应坚持Ž四个正确ž原则：一是正
确的药物，给药前仔细核对药品名称，
确认所用药物无误；二是正确的剂量，
给药前严格遵医嘱确认给药剂量，给
药剂量不足或超剂量都是错误的；三
是正确的给药时间，正确时间给药可
提高药物疗效，减少不良反应，对给药
间隔有要求的药物，尽量不偏离要求
给药时间半小时以上；四是正确的给
药途径，药物必须经过正确方式进入
人体才能发挥作用 ，外用药物切勿
口服ʪ

徐勇胜介绍，儿童出现呼吸道感
染后，可能会用到不同品种的药物，如

抗菌药物ʩ抗病毒药物ʩ解热镇痛药
物ʩ止咳祛痰药物ʩ雾化吸入药物ʩ中
成药等，家长在给孩子用药时务必遵
循医嘱，最好首选儿童专用药ʪ

医生特别提示，儿童呼吸道感染
后，抗菌药物的使用需经医师综合评
估ʪ家长因担心药物不良反应拒绝使
用抗菌药物或认为抗菌药物是Ž万能
药ž的观点，都是错误的ʪ而在中成药
的使用中，应特别注意遵循医嘱，注意
药物间的相互作用，并观察孩子对药
物的反应ʪ

对于不少家长关注的雾化治疗，
徐勇胜介绍，雾化治疗前30分钟应避
免过度进食，激素类药物使用前不要
涂抹油性面霜ʪ儿童宜选择坐位进
行雾化吸入治疗 ，对不能采取坐位
者，应抬高其头部并与胸部呈30度，
婴幼儿可半坐卧位ʪ雾化结束后要
及时清洁面部，以除去附着在面部的
药物ʪ
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